

COMMUNIQUÉ



L'Aventure Citoyenne : un temps final sur le thème de la diversité pour les enfants de m2A

En cette fin d'année scolaire 2024/2025, l'Aventure citoyenne clôture en beauté sa 21^e édition. Plus de 350 élèves de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) ont ainsi été réunis ce mardi 24 juin pour l'étape finale ! L'occasion de revenir sur ce beau projet d'éducation à la citoyenneté proposé aux élèves de m2A en partenariat avec l'association Themis.

L'Aventure citoyenne : pourquoi ? pour qui ?

L'Aventure citoyenne est une action d'éducation à la citoyenneté initiée par Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) et l'association Themis pour aider les enfants à se situer dans la vie, le monde et devenir de jeunes citoyens acteurs.



Il s'agit de mettre en place un parcours de découverte, d'éveil à la citoyenneté, en l'adaptant à chaque niveau, tout en gardant un fil conducteur tout au long de l'année scolaire, qui permettra aux enseignants et aux enfants de dérouler ensemble un projet qui les mènera de la prise de conscience de leurs droits individuels vers la découverte de la notion d'intérêts collectifs.

Chaque année, cette opération est proposée à tous les enseignants de CE2, CM1 et CM2 des écoles de l'Agglomération. Cette année, 350 enfants issus de 15 classes volontaires ont bénéficié tout au long de l'année de jeux et supports offerts, du prêt de malles pédagogiques (une trentaine de livres et de jeux environ), de la présence d'animateurs et de sorties sur un thème spécifique.

L'édition 2024/2025 portait sur le thème de la diversité : la diversité des droits des enfants, la diversité humaine avec les différents types de handicap, celle de l'environnement naturel, ou encore celle des métiers et de leurs engagements, notamment avec l'exemple des anciens mineurs, des pompiers, des policiers et des élus communautaires.



Une Aventure citoyenne en 5 étapes !

L'Aventure citoyenne comprend 5 étapes qui ponctuent l'année scolaire d'interventions en classe ou de sorties.

Étape 1 - C'est parti pour l'aventure !

- Présentation de l'action et des messagers de JAC et LÉA, les mascottes de l'Aventure citoyenne,
- Echanges autour des règles, de la loi, de la citoyenneté et des droits de l'enfant grâce à l'histoire de Janusz Korczak « Pour que vivent les enfants ».

Étape 2 - Mon histoire

- Animations autour de :
 - l'histoire de sa famille, son quartier et sa commune,
 - l'importance d'exprimer ses émotions pour mieux vivre ensemble,
 - des notions d'origine, de nationalité, de citoyenneté et de laïcité,
- Création d'un arbre de la classe.

Étape 3 - Mon environnement

1^{re} partie - Environnement virtuel

- Informations et échanges sur :
 - l'environnement virtuel, l'utilisation des écrans et la gestion de l'information,
 - des conseils et les règles qui encadrent l'utilisation des réseaux sociaux et des jeux vidéo,
 - l'expérimentation d'un jeu de société créé pour l'occasion sur la thématique du numérique, son fonctionnement, ses dangers et ses bonnes pratiques.

2^e partie - Environnement réel

- Découverte et meilleure compréhension de la nature pour devenir écocitoyen.

Étape 4 : Engageons-nous !

- Elaboration d'un projet permettant de devenir acteur de sa citoyenneté,
- Présentation de ce projet sur un support visuel destiné à être retransmis au Conseil de l'Europe ainsi qu'au maire de la commune ou à son représentant.

Étape 5 : Nous les enfants

- Rassemblement de tous les acteurs de l'Aventure citoyenne, enfants et adultes, autour d'un moment festif d'échanges,
- Temps fort final.



Plus de 350 écoliers réunis autour de la thématique de la « Diversité » de cette édition 2024/2025

En lien avec la thématique de l'année, 350 écoliers du territoire se sont réunis le 24 juin 2025 sur la plaine sportive de Morschwiller-le-Bas, afin de célébrer ensemble l'aboutissement d'une année riche en découvertes et en apprentissages, en présence de Josiane Mehlen, Maire de Morschwiller-le-Bas et Vice-Président de m2A en charge de l'Accompagnement des familles.

La matinée était consacrée à l'échange avec les partenaires de l'action (Themis, le Centre d'Initiation à la Nature et à l'Environnement "Le Moulin Nature", Kalivie, Sahel Vert, Soléa, la police municipale, le service des Espaces verts...), aux jeux coopératifs et au sport.



L'après-midi a été rythmé par un concert de l'artiste « Le Daron » offert aux enfants, la présentation des projets proposés par les classes, et la chanson hymne de l'Aventure Citoyenne.



Contact Presse m2A : Orlane Foucault • 06 45 86 16 47 • orlane.foucault@m2A.fr